
香港經歷新冠疫情肆虐後正全面復常，

大型國際賽事及展覽亦陸續「捲土重

來」。全面復常後首個大型國際體育盛

事「國際七人欖球賽」，由昨日起一連

3日假香港大球場舉行。雖然賽事首日天

公未造美，全日受天雨影響，但未有影響

球迷的熱情。他們源源不絕冒雨排隊湧入

球場，傍晚時場內氣氛更熾熱，更在南看

台載歌載舞。有練習欖球3年的8歲本地

「粉絲」對觀賽大表興奮及期待，表示會

從賽事中學習。有特意由海外來港觀賽的

球迷表示，享受沒有任何防疫措施的賽

事，感覺香港已回復正常。

◆香港文匯報記者 張弦、郭正謙
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香港女欖達陣香港女欖達陣 全場觀眾喝彩全場觀眾喝彩

保安局局長鄧炳強
昨日特地到場支持香港
國際七人欖球賽。他在
社交平台發帖表示，七
欖盛事開鑼，雖然有毛
毛細雨，但觀眾熱情依
舊，氣氛熾熱。今屆七欖
是首次同步舉行男女子比
賽，而香港女子七人欖球
隊更是初登大球場作賽，
很高興可以在賽前為她們
打氣，更親眼見證她們得
分一刻，全場振奮，自己更
忍不住振臂高呼。
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◆責任編輯：邵 明文 匯 要 聞

香港文匯報訊（記者 唐文）香港與內地恢復全
面通關後，旅行團重臨香港，但旅行團過於集中
個別居民密集之處，造成了滋擾，尤以土瓜灣及
紅磡一帶最為嚴重。旅遊業監管局近日表示，考
慮規管旅行團團費，或禁止團費不合理的廉價團
來港。有旅遊業界人士贊成規管，但亦有人擔憂
此舉可能阻礙低收入人士來港旅遊。香港特區行
政長官李家超昨日表示，特區政府會密切留意旅
行團情況，並與業界磋商，保障香港旅業蓬勃發
展的同時，亦減少對地區居民影響。

九龍城區議會前日開會討論區內旅行團問題，
多名議員認為廉價團經營手法不良，以低廉團費
招攬旅客，並安排大量購物行程以賺取回佣。旅
監局回應表示，自本周三起已要求旅行社申報團

費、行程等資料，用於未來可能進行的監管調
查。
據了解，該局計劃用4星期時間收集資料，釐

定不合理團費的標準，並進行規管，屆時可能發
布指令直接禁止廉價團來港，或要求廉價團更改
行程模式及時間，例如減少定點購物活動、延長
觀光及用膳時間等。

業界：助改善旅遊體驗
九龍城區議會主席何顯明昨日在接受香港文匯

報訪問時表示，規管廉價團不僅有利於緩解區內
旅客擁擠問題，亦可改善內地遊客的旅遊體驗，
「旅監局不但要規管價錢，也應該負責控制團體
的數量，例如同一時間去同一地區的旅行團不能

太多。」
他指出，近日多部門協調解決的旅客用餐問題

已初見成效，早前有團體未與食肆預約而直接到
店用餐，店方未準備好才導致旅客路邊等候、旅
遊巴違泊等一系列問題，在目前必須預約用餐的
要求下，相關情況已有改善，若限制低價團的措
施出台，區議會也會對措施效果保持密切關注。
香港入境旅遊接待協會主席梁耀霖亦認為規管

團費是好事，保障了旅行社及相關食宿合作方有
基本收入，才能向旅客提供好的服務，「規管廉
價團不是不允許低價團，但要有一個合理的範
圍，例如一餐飯可以60元，也可以600元，但不
可能零元。低收入人士的（團費）價錢相對較
平，吃的便宜，住平價酒店，我們也很歡迎。」

旅議會總幹事楊淑芬則擔憂限制廉價團來港，
會傳遞不歡迎低收入旅客的信息，「我們是否間
接剝削收入沒那麼好的人不可以來香港呢？不斷
說我們要Hello Hong Kong歡迎所有遊客，沒理
由說低價團遊客我們就不歡迎你，怎可以說是好
客之都呢？我認為是放錯了焦點。」

李家超：重視旅行團管理
李家超昨日向傳媒表示，特區政府重視旅行團

管理，會想辦法改善有關問題，「世界各地都知
道香港是歡迎外來人士來香港，香港是一個種族
文化融合共和受到全球歡迎的城市，我有信心大
家共同努力可令旅客有好的經歷；而旅遊業蓬勃
發展之餘，也可減少對地區所帶來的不便。」

旅監局研規管團費 或禁不合理廉價團

觀眾看台載歌載舞 海外客讚港復常

昨日下午雨勢頗大，但無阻球迷的熱情，掃桿埔及銅
鑼灣一帶交通異常擠塞。警方實施特別交通安排，包

括封閉區內多條道路，而多條巴士及小巴路線改道，沿途
有不少警員指揮交通疏道車流及人流。大球場外不斷有球
迷由不同方位抵達，排成長龍準備等候大會檢查入場睇
波，有球迷穿着心愛球隊的隊服，亦有球迷「扮鬼扮馬」，
包括穿戴鯊魚頭和盔甲等入場。香港文匯報記者身在大球場
外，亦可以聽到場內球迷發出的陣陣大聲歡呼及掌聲。

逾2.3萬名觀眾入場 愈夜愈精彩
不過，受天雨影響，今屆七欖首日賽事，日間上座率只
有約一半，惟愈夜愈精彩，傍晚時分場內氣氛熾熱，以瘋
狂見稱的南看台人頭湧湧，被不斷載歌載舞的觀眾所佔
據。大會更邀得歌手鄭欣宜擔任表演嘉賓，加上舞龍及煙花
表演將現場氣氛推至高峰，壓軸出場的港欖雖然遺憾落敗，
不過表現出色，與勁旅法國隊鬥得難分難解，最終錄得超過
2.3萬名觀眾入場。今明兩天假期，有望重演全場爆滿的盛
況。
和朋友到場觀看賽事的陳先生對香港文匯報記者表示，他並無喜
歡及支持的球隊，今次觀賽是為了感受賽事氣氛，表示疫情前亦不
時購票觀看七欖的賽事，去年11月復辦賽事時也有捧場。與去年11
月相比，今屆賽事已沒有任何防疫限制，他可以任意飲食及無須戴
口罩，感覺今屆更開心和享受。昨日雖然下雨，但現場球迷及觀眾
均表現興奮。

小粉絲談球隊如數家珍
14歲的Uniz與親人到場觀賽，表示有觀看去年11月的七欖賽
事，認為今次不用戴口罩和隨意飲食更方便及開心，但上次賽事入
場球迷及觀眾較昨日更多，估計應該與未到周末有關。她準備入場
時已感到非常興奮，打算看完整個下午及晚上的比賽。
年僅8歲的Man已在地區球會練習欖球3年，表示自己最喜歡及

支持阿根廷隊，昨日有阿根廷隊的比賽，故十分期待及開心。他
亦有觀看去年11月的賽事，但表示當時沒有阿根廷隊的比賽。他
提到各球隊時如數家珍，表示自己在球隊中主要擔任中間位置，
並非常喜歡欖球運動。他的母親則表示非常支持兒子玩欖球，今
次訂了3日門票帶兒子觀賽。
除本地球迷，香港取消所有入境防疫措施後，也吸引不少外

地觀眾來港。來自紐約的Anthony直言自己沒有支持的球隊，
昨日到場主要是感受比賽的氣氛，他還未入場時已在場外聽到
陣陣歡呼聲，表示自己感受到球迷的熱情，自己亦變得興奮和
開心。
Douglas與妻子專程由新西蘭來港觀賽。Douglas表示，過去
3年七欖都因為疫情而停辦，故去年11月復辦時已和妻子來港
觀賽，但當時仍有不少防疫措施，包括要戴口罩和出示疫苗通
行證等，今次沒有任何限制，夫婦倆都感到非常開心，感覺
香港已回復正常，讓訪港旅客更加自由，也可以更加享受賽
事，而他與妻子還會在香港逗留數日遊玩和購物。

球迷熱情不減球迷熱情不減
七欖雨中開鑼七欖雨中開鑼

香港文匯報訊（記者 張弦）香港國際七人欖球
賽吸引不少球迷入場，海外旅客重臨本港，酒吧業
界相信會帶旺銅鑼灣、灣仔及中環等地的酒吧生
意，預計生意額較平日上升一成至兩成。有食肆負
責人及銷售運動產品的檔主表示，暫未見七欖帶來
生意效益。
香港持牌酒吧會所聯會創會會長梁立仁昨日向香

港文匯報記者表示，近期業界生意較為淡靜，相信
七欖會帶動氣氛，但認為今屆賽事的宣傳及氣氛，
比不上去年11月舉行的那屆，「上次是時隔3年再
次復辦，相關報道宣傳更多，氣氛亦更好。」
不過，他認為今屆賽事舉行期間已沒有任何防疫

措施限制，球迷應會玩得更開心，「不用戴口罩可
以食、可以飲，看球賽看得舒服。」估計今次賽事
為酒吧業界帶來的效益，主要集中在銅鑼灣區、灣
仔區和中環區一帶，生意額較平日可增加10%至
20%，「最近好多港人外遊，相信會光顧酒吧的大
多是外國人。」

餐廳：暫未見七欖效益
大球場附近一間餐廳昨日下午準備好裝滿冰塊及

啤酒的大酒桶等候球迷光顧，但店內只有零星客人
飲食。餐廳負責人對香港文匯報記者表示，暫未見
有大批球迷幫襯，估計今屆球賽不會為餐廳帶來太
大效益，「上年11月舉辦七欖，餐廳生意都係一
般般，只能說是比平日好少少，未到一成的程度，
今次預料都差不多，要再睇吓周末（今日）情況
點。」
負責銷售運動產品的Jassi，每次七欖舉行期間都

會在大球場附近一間餐廳門外擺檔銷售七欖相關運
動產品。他表示在去年11月七欖賽事期間，銷售
額還可以，但仍無法與疫情前的生意相比，而昨日
的生意「麻麻哋」，但仍希望今屆生意能較去年11
月為佳。

欖球運動向來充滿
陽剛味，但今屆香港
國際七人欖球賽證明
這項運動並非「男性

限定」。今次比賽首次加入的女子組賽
事為觀眾帶來無限驚喜，香港女欖更取
得首個世界系列賽正賽達陣贏得全場掌
聲，更有本地女球證首次在香港七欖粉
墨登場，相信有助賽事未來邁向更多元
化及吸引更多觀眾。

香港女欖雖然初踏香港七欖舞台，但表
現絕不失禮。在面對世界第一的新西蘭以
0：50落敗後，次戰對加拿大成功重整旗
鼓與對手打得有來有往，最終雖然仍以
5：22敗陣，但仍收穫球隊於世界系列賽
正賽的首個達陣，贏得全場觀眾掌聲。

為港隊達陣成功的謝詠翹表示，終於親
身感受到香港七欖的獨有魅力：「從來沒
試過在氣氛這麼好的地方比賽，在主場觀
眾的支持下特別有動力，從來沒想過自己
可以在這樣高水平的比賽中得分，這是全
隊上下一起努力的成果，證明球隊即使面
對世界級的對手仍有力一戰，大大增強了

我們今後的信心。」

本地女球證：收穫前所未有滿足感
初登七欖舞台的尚有本地女球證李翠

恩。在首個比賽日三度出任旁證的她表
示，收穫了前所未有的滿足感：「每次擔
任球證時表現稱職都會有種成功感，而在
『七欖』這麼大的舞台就更有滿足感。」

年僅24歲的李翠恩表示，自己與資深欖
球球證陳頌豪是同事又曾短時間玩過欖球
運動，因而被推薦加入裁判工作，但機緣
巧合並不代表她擔任球證只是玩樂性質：
「擔任欖球裁判對體能要求很高，要不斷
維持鍛煉才能合格。」

作為裁判，每一次決定都關乎到兩隊球
員付出的汗水，故李翠恩坦言只要表現不
好都會感到失落，但這份工作為她帶來的
滿足感是無可替代的，而經驗的累積不但
可提升作為球證的能力，更有助其個人成
長，「希望未來能在更多頂級賽事中擔任
裁判，證明本地女球證也可以站在最高舞
台之上。」

◆香港文匯報記者 郭正謙
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◆七欖開鑼，蘭桂坊人來人往。香港文匯報記者萬霜靈 攝
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◆賽事首日天公未造美，全日受天雨影響，但未有影響球迷的熱情。 香港文匯報記者郭正謙 攝
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